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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

В северных и восточных районах края, 
временами в Барнауле дожди.

В последующие двое суток в крае
1 октября Ветер юго-западный, ночью 

5-10 м/сек., порывы до 16 
м/сек. Преимущественно без 
осадков, в утренние часы ме-
стами туман.

2 октября Ветер юго-западный, 5-10 
м/сек. ночью местами поры-
вы до 16 м/сек., днем до 20. 
В восточных районах края 
дожди.

Ветер юго-западный, 6-11 м/сек., 
местами порывы до 15-20 м/сек.
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ПОДПИСКА 2016
Уважаемые читатели!

Не забывайте, что вы всегда можете оформить подписку 
с начала любого месяца. Для этого вы должны обратиться в 
почтовое отделение связи или вызвать почтальона на дом. 

Подписная цена на 1 месяц: 
«Алтайская правда» (индекс 50300), без официальных 

документов) – 71 рубль 66 копеек, 
«Алтайская правда» (индекс 50303), с официальными 

документами) – 125 рублей 04 копейки.

За личный вклад 
В канун Дня машиностроителя, который в нынешнем 

году отмечался 27 сентября, генеральный директор 
ОАО «АНИТИМ» Сергей Омельченко награжден медалью 
Союза машиностроителей России «За доблестный труд». 

За последние несколько лет это четвертое награждение 
такой медалью машиностроителя из нашего региона. В 
статуте медали Союза машиностроителей, в частности, 
указано, что получить ее можно за «большой личный вклад 
в развитие отечественной машиностроительной отрас-
ли, создание и внедрение новой техники и технологии, 
успешную и эффективную научную, рационализаторскую 
и изобретательскую деятельность».

Константин СОМОВ

Кросс и биатлон – 
для полицейских

В Барнаульском юридическом институте заверши-
лись два масштабных чемпионата среди вузов МВД 
России: по легкоатлетическому кроссу и летнему слу-
жебному биатлону.

– Впервые наш край стал площадкой для проведения 
состязаний. Всего в кроссе и биатлоне приняло участие 
130 человек. Среди них – победители и призеры первенств 
различного уровня, мастера спорта, – говорит редактор 
пресс-службы вуза Нелли Филимонова.

Соревнования проходили с 21 по 25 сентября. В общеко-
мандном зачёте в чемпионате по легкоатлетическому кроссу 
лучшими стали курсанты из Московского университета 
МВД России им. В.Я. Кикотя, в летнем служебном биатлоне 
не было равных представителям Барнаула.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

О статусе памятников
Депутаты АКЗС приняли закон «О внесении измене-

ний в закон Алтайского края «Об объектах культурного 
наследия (памятниках истории и культуры) в Алтай-
ском крае».

Как пояснила начальник краевого управления по культуре 
и архивному делу Елена Безрукова, необходимость приня-
тия данного закона связана с изменениями в федеральном 
законодательстве,  которые расширяют перечень полно-
мочий регионов в области сохранения и государственной 
охраны объектов культурного наследия.

Так, ряд важных изменений связан с порядком оформ-
ления охранного обязательства пользователя объекта 
культурного наследия. «Раньше этот документ по своей 
правовой природе носил характер договора. Его подписы-
вали орган охраны – управление по культуре и архивному 
делу и пользователь объекта. Но наша работа осложнялась 
тем, что далеко не все собственники хотели принимать на 
себя эти обязательства. После внесения изменений в закон 
охранное обязательство будет являться односторонним 
актом органа охраны. 

Еще одно из значимых изменений связано с присвоени-
ем объектам статуса памятника. Федеральным законода-
тельством данные полномочия отнесены к компетенции 
регионального органа охраны объектов культурного на-
следия – управления края по культуре и архивному делу. 

Соб. инф.

Поход-эстафета
В Чарышском районе для школьников провели День 

здоровья.
Ученики Краснопартизанской школы на днях поучаство-

вали в «Казачьем дозоре».
В программу входили эстафета с элементами горной 

подготовки, приемы медицинской помощи в походных 
условиях, страйкбол. Всего в мероприятии было задей-
ствовано более ста человек. Самым ловким и быстрым 
вручили грамоты.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Торжественное собрание по 
поводу 20-летия со дня об-
разования Избирательной 
комиссии Алтайского края 
прошло 25 сентября в зале 
Парламентского центра. 

В нем приняли участие предста-
вители краевой исполнительной 
власти, депутаты АКЗС, а также 
члены комиссий всех уровней Ал-
тайского края и других регионов.

Председатель крайизбирко-
ма Ирина Акимова поздравила 
коллег с юбилеем и напомнила 
гостям, что всего со дня образо-

вания крайизбирком обеспечил 
проведение пяти президентских и 
думских кампаний, пяти выборов 
в краевой законодательный орган 
и четырех кампаний по выборам 
губернаторов, а также нескольких 
тысяч выборов местного уровня. 
Одним из показателей качества 
работы Избирательной комиссии 
Алтайского края является тот факт, 
что ее представителей приглаша-
ют в качестве наблюдателей при 
организации выборов в других 
государствах.

(Окончание на 2 стр.)

Награда
Указом Президента Российской Федерации за сме-

лые и решительные действия при спасении людей в 
экстремальных условиях медалью «За спасение поги-
бавших» награжден Лузянин Сергей Яковлевич – со-
ртировщик Тогульского производственного участка об-
щества с ограниченной ответственностью «Тогульский 
лесхоз».

Губернатор Александр Кар-
лин принял участие в сове-
щании по вопросам разви-
тия АПК, которое провел 
в Ростовской области Вла-
димир Путин. На нем были 
подведены предварительные 
итоги уборочной кампании 
текущего года, отдельное 
внимание уделено пробле-
мам и необходимым усло-
виям развития подотрас-
лей сельского хозяйства в 
среднесрочной перспективе.В  

Глава государства отметил, что с 
введением запрета на ввоз продоволь-
ствия из ряда стран у отечественно-
го АПК появились дополнительные 
возможности для роста и укрепления 
позиций сельхозпроизводителей на 
национальном рынке.

– Хочу сказать, о чем уже говорил 
неоднократно: это окно возможно-
стей когда-нибудь тоже закроется, 
потому что рано или поздно такие 
рестрикции с обеих сторон все равно 
заканчиваются, – подчеркнул Влади-
мир Путин. – Поэтому нужно сейчас 
воспользоваться этим моментом для 
того, чтобы твердо встать на своем 
собственном рынке. А потенциал, 
конечно, для этого есть. В последние 
годы в отрасли реализуются крупные 
инвестиционные проекты, ведётся 
переоснащение предприятий. В целом 
российский агропромышленный ком-
плекс демонстрирует положительную 
динамику.

Владимир Путин отметил необ-
ходимость укрепления позиций 
России как одного из крупнейших 
экспортёров продовольствия, более 
активной работы по обеспечению до-
ступа на внешние рынки российской 
свинины и мяса птицы. При этом 
следует повышать эффективность 
мясного скотоводства для увели-
чения объемов производства мяса 

КРС. Глава государства поставил 
задачи по созданию условий для 
повышения рентабельности те-
пличного овощеводства, улучшению 
инфраструктуры овощехранилищ, 
развитию селекционного семено-

водческого хозяйства. Также сле-
дует вести более строгий контроль 
за качеством ввозимых в страну 
овощей и фруктов, бороться с не-
добросовестной конкуренцией на 
внутреннем рынке.У  

Среди приоритетов – расширение 
доступа в торговые сети для отече-
ственных товаропроизводителей, 
создание современной, цивилизо-
ванной инфраструктуры торговли. 
Кроме того, по словам губернатора 
Александра Карлина, одним из зна-
чимых акцентов совещания стало 
сохранение объемов государственной 
поддержки сельского хозяйства.

– Самая главная информация от 
главы государства Владимира Пути-
на, от вице-премьера правительства 
Аркадия Дворковича – это то, что, не-
смотря на сложности федерального 
бюджета, переживаемый сегодня эко-
номический период, господдержка 
сельского хозяйства в предстоящем 
периоде сокращена не будет, – отме-
тил глава региона. – Будет продолжена 
реализация госпрограммы развития 
сельского хозяйства, будут направле-

ны серьезные государственные ресур-
сы на дальнейшее развитие новых 
производств, в частности, речь идет 
об увеличении производства молока, 
мяса, говядины, свинины, другой 
животноводческой продукции. Мы 

с удовлетворением отметили, что 
правительство по поручению пре-
зидента примет ряд конкретных мер 
для оперативного завершения прио-
ритетных инвестиционных проектов 
с высокой степенью готовности, на 
которые будут направлены средства, 
в том числе банковских структур.

Александр Карлин напомнил, что 
таких проектов в Алтайском крае не-
сколько, они известны. Это позволит 
в короткие сроки – до полутора лет 
– увеличить производство мяса. Губер-
натор отметил, что будет рассмотрен 
вопрос о возможной реструктури-
зации задолженности сельхозтова-
ропроизводителей по ранее взятым 
кредитам. В числе приоритетов была 
отмечена необходимость пресечения 
фальсификации продовольственных 
товаров, борьбы с неправомерными 
методами конкуренции и защиты 
прав потребителей. 

«Совещание прошло в конкретной 
деловой обстановке, и я убежден, что 
принятые решения и поручения прези-
дента будут исполнены и это позволит 
нам более активно развивать сельское 
хозяйство в Алтайском крае», – резю-
мировал Александр Карлин.

Подготовил 
Вадим КУЛЕШОВ

Молодые 
инициативы

– В Алтайском крае более 800 муници-
пальных депутатов, не достигших 35 лет. 
Это один из самых высоких показателей 
в стране, – заявил заместитель губерна-
тора края Виталий Снесарь, открывая в 
Барнауле первый форум молодых лидеров 
местного самоуправления. В нем приняли 
участие около ста представителей об-
щественных организаций, предпринима-
тельских структур, депутаты и главы 
сельских поселений.Л  

Всего от участников форума в адрес оргкомитета по-
ступило более 30 молодежных проектов, 10 из которых 
по итогам заседания конкурсной комиссии были при-
знаны лучшими и получили экспертную и ресурсную 
поддержку. Наибольшее количество голосов членов 
конкурсной комиссии набрали проекты «Великая По-
беда», автор Александр Пластеев (Залесовский район), 
«Эстафета добрых дел», автор Татьяна Волоснова (Ново-
алтайск), «Детская игровая площадка «Городок», автор 
Олеся Марьясова (Заринск).

(Окончание на 2 стр.)

Одна из лучших в стране

С
В настоящее время в Алтайском крае образованы 59 избира-
тельных комиссий муниципальных районов, 7 избирательных 
комиссий городских округов, 10 территориальных избиратель-
ных комиссий, 1826 участковых избирательных комиссий, 22 
избирательных участка оборудуются в местах временного 
пребывания (учреждения здравоохранения, санатории, СИЗО), 
86 избирательным участкам присвоены имена людей, просла-
вивших Алтайский край. В период избирательных кампаний в 
комиссиях различного уровня трудятся более 22 тысяч чело-
век. У многих из сотрудников стаж работы превышает 20 лет.

Спикер краевого парламента Иван Лоор вручил Ирине Акимовой Почетную грамоту АКЗС. В торжественном мероприятии приняли участие около 200 человек.

Надежда Еремеева: «Избира-
тельная комиссия Алтайского края – 

одна из лучших в стране».

Господдержка 
сокращена не будет
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Индекс потребительских цен 
по Алтайскому краю за сентябрь 2015 года

в процентах

Сентябрь 2015 к

августу 2015 декабрю 2014

Все товары 
и платные услуги 100,6 109,8

Продовольственные 
товары 100,2 108,0

Непродовольственные 
товары 101,2 112,4

Услуги 100,3 107,9

По данным Алтайкрайстата.
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– Мой проект рассчитан на 
возрождение парка отдыха в 
северном микрорайоне горо-
да, который был вырублен 
лет 15 тому назад, – расска-
зывает депутат городского 
собрания Заринска Олеся Ма-
рьясова. – Детская площадка 
нужна для того, чтобы на-
чать его восстанавливать. 
В северном микрорайоне, 
а это в основном частный 
сектор, детям просто негде 
играть. Ко мне как к депутату 
часто обращаются мамы с 
этим вопросом. Проект по-
зволит привлечь внимание к 
проблеме и, надеюсь, решить 
ее окончательно.

У председателя Молодеж-
ного совета ОАО «Алтайвагон» 
Татьяны Волосновой другая 
цель – развитие волонтерско-
го движения и формирование 
культуры добровольческой 
деятельности в Новоалтайске. 
«На базе нашего предприятия 
создан отряд добровольцев, 
который решает не только 
корпоративные, общегород-
ские, но и при необходимости 
общекраевые задачи, – гово-
рит она. – Наша цель – форми-
рование позитивного образа 
добровольческой деятельно-
сти у местного населения, 
раскрытие добровольческого 
потенциала молодежи. Ос-
новная задача заключается 
в том, чтобы сформировать 
базу добровольцев города, 
проведя эстафету. Итогом в 
перспективе станет создание 
в городе добровольческого 
городского отряда. Муни-
ципальные предприятия 
будут проводить социально 
значимые акции и переда-
вать эстафету следующему 
участнику».Т  

Проведение форума моло-
дых лидеров местного самоу-
правления стало возможным 
благодаря гранту губернатора 
края и поддержке Алтайско-
го регионального отделения 

партии «Единая Россия». «Это 
уникальное мероприятие, 
– сказал вице-губернатор 
Виталий Снесарь. – На одной 
площадке собрались молодые 
люди, которые занимаются 
разными видами деятельно-
сти, но всех их объединяют 
инициативная жизненная по-
зиция, искренние пережива-
ния за развитие родного края, 
города или села и желание 
сделать лучше свою жизнь и 
жизнь всех жителей региона».

Отбор кандидатов на уча-
стие в форуме производился 
путем анкетирования, рабо-
тала конкурсная комиссия. 
Один из критериев попада-
ния в число лидеров – нали-
чие собственного проекта, 
реализованного на своей 
территории или заплани-
рованного на перспективу. 
В рамках форума прошла 
презентаци я и защита 
этих проектов. В основном 
это социально значимые 
инициативы, связанные с 

благоустройством террито-
рий, проекты в сфере обра-
зования,  здравоохранения, 
строительства спортивных 
сооружений. Все они направ-
лены на решение конкрет-
ных задач в конкретных му-
ниципальных образованиях.

– Чтобы двигаться вперед, 
нужен свежий взгляд, – гово-
рит директор форума, депу-
тат Барнаульской городской 
думы Иван Мордовин. – Мы 
хотели, чтобы молодые лиде-

ры смогли увидеть возможно-
сти развития своей конкрет-
ной территории в привязке 
к стратегии развития всего 
региона. Еще один важный 
аспект – это обмен опытом. 
Для молодых лидеров местно-
го самоуправления сегодня 
важно иметь представление 
о том, что уже работает, ка-
кие местные инициативы 
прижились и дают эффект, 
что удалось реализовать на 
той или иной территории 
края, чтобы лучшие муни-

ципальные практики можно 
было распространять на все 
территории.

В рамках форума молодые 
управленцы обсудили мно-
жество вопросов, которые 
не были ограничены исклю-
чительно проблематикой 
местного самоуправления. 
На шести тематических 
площадках с ними работали 
руководители профильных 
управлений администра-
ции края, депутаты АКЗС, 
эксперты и преподаватели 
алтайских вузов. Обсуждали 
инвестиционные проекты 
Алтайского края, перспек-
тивы развития туристско-ре-
креационного потенциала 
муниципалитетов, молодеж-
ного предпринимательства, 
меры поддержки социаль-
но значимых молодежных 
инициатив и модернизацию 
образования.

По словам вице-губернато-
ра Виталия Снесаря, все эти 
вопросы играют ключевую 
роль в развитии региона: в 
каждой из отраслей исполня-
ются краевые, государствен-
ные программы, которые 
предполагают в том числе 
участие муниципалитетов.

– Уверен, что, получив 
информацию о реализации 
долгосрочных программ, вы 
активизируете участие в них 
муниципалитетов, которые 
представляете, – обратился к 
участникам форума Виталий 
Снесарь. – Одна из важней-
ших задач – раскрыть потен-
циал каждого муниципаль-
ного образования, отыскать 
точки роста, которые позво-
лят вывести качество жизни 
людей в муниципалитетах 
на более высокий современ-
ный уровень. Без желания и 
активной позиции молодых 
управленцев решить эту за-
дачу сегодня невозможно.

Итогом работы форума 
молодых лидеров стала ре-
золюция, в которую вошли 
представленные ими пред-
ложения. Так, к примеру, на 
образовательной площадке, 
рассматривавшей перспек-
тивные инвестиционные 
проекты края, родилась 
идея о формировании пе-
речня приоритетных на-
правлений для привлечения 
инвесторов, в том числе на 
принципах муниципаль-
но-частного партнерства. 
Молодые лидеры предло-
жили такую информацию 
размещать в Интернете, на 
сайтах администраций му-
ниципальных образований. 
Участники площадки «Моло-
дежное предприниматель-
ство» высказали пожелание 
в адрес органов местного 
самоуправления вовлекать 
молодых предпринимателей 
в деятельность обществен-
ных советов по развитию 
предпринимательства при 
главах администраций му-
ниципальных образований.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

В Горняке после мас-
штабной реконструкции 
открылся детский сад.

Цветные шары, красная лен-
точка и даже ковровая дорож-
ка – непременные атрибуты 
праздника. А день и вправду 
непростой: после девяти меся-
цев реконструкции в Горняке 
открылся обновленный дет-
ский сад «Сказка». Причем про-
изошло это аккурат накануне 
Дня дошкольного работника. 
Прекрасный подарок не только 
коллективу учреждения, но и 
всему населению, ведь теперь 
ребятишки будут приходить в 
современное здание, где тепло, 
светло и много игрушек.

Здание детского сада, в об-
щем-то, и не старое, построе-
но оно в 1986 году, но, видимо, 
не совсем удачно. Уже через 
несколько лет его пришлось 
ремонтировать, а в последнее 
время власти все чаще стали за-
думываться о реконструкции. 
Во-первых, остро встала необ-
ходимость замены кровли и 
системы отопления, во-вторых, 

нужно обеспечивать ребяти-
шек местами. Реконструкция 
же решала обе проблемы.

Строительные работы ве-
лись девять месяцев. Все это 
время воспитанники находи-
лись в филиале одной из школ, 
где пришлось организовать 
двухсменное обучение. И вот 
все трудности позади.

В «Сказке» поменялась не 
только материально-техни-
ческая составляющая, но и 
организация учебно-воспи-
тательного процесса. Напри-
мер, в садике есть психолог и 
логопед. Посещают учреждение 
165 ребятишек, в том числе 75 
малышей.

– В городе да и в районе за-

крыта очередь детей в возрасте 
от трех до семи лет. В Горня-
ке четыре дошкольных обра-
зовательных учреждения, в 
поселениях пять, но помимо 
того 13 школ имеют группы 
кратковременного пребыва-
ния дошкольников разного 
возраста.

Не скрывает радости заве-
дующая детским садом Лариса 

Григорова. Все девять месяцев 
она буквально жила в строи-
тельном вагончике, контроли-
руя ход работ. Сейчас словно 
гора с плеч.

– Были проблемы с систе-
мой отопления и крышей, – 
рассказывает она. – Мягкая 
кровля – это головная боль 
всего сибирского региона. 
Нам сделали шатровую кры-

шу, полностью отремонтиро-
вали системы отопления и 
канализации. Весь коллектив 
с хорошим настроением ходит 
на работу.

Самое важное в реконструк-
ции, чтобы детям было тепло 
и комфортно. Это подтвер-
ждают и родители. Татьяна 
Высоцкая, мама шестилетней 
Насти, отмечает значительные 
перемены.

– Сейчас заходишь – уютно, 
а самое главное – тепло, – го-
ворит она.

Насте тоже нравится обнов-
ленный детский сад, она очень 
ждала, когда он откроется.

В торжественной церемо-
нии открытия приняли уча-
стие руководители исполни-
тельной и представительной 
власти города и района, де-
путаты Алтайского краевого 

Законодательного Собрания, 
генподрядчик. Кстати, в адрес 
последнего прозвучало немало 
слов благодарности.

– Работой строителей мы 
очень довольны, – отмечает 
глава администрации Локтев-
ского района Галина Глазуно-
ва. – Рубцовская строитель-
ная компания «Дедал» делает 
в районе не первый объект. 
Очень профессиональная 
работа.

По признанию директора 
СК «Дедал» Ивана Санькова, у 
коллектива всегда особое от-
ношение к таким объектам, 
как детские сады, и особая 
ответственность. Вот за такой 
подход руководителю и было 
вручено благодарственное 
письмо Главного управления 
строительства, транспорта, 
жилищно-коммунального и 
дорожного хозяйства.

Дети и воспитатели приго-
товили для гостей концерт, 
а ребятишек в свою очередь 
порадовали вкусным тортом.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
ФОРУМ

Молодые инициативы

Двери в «Сказку» открыты
ОБРАЗОВАНИЕ

ДАТА

(Начало на 1 стр.)

Заместитель главы адми-
нистрации края Виталий 
Снесарь по поручению губер-
натора Александра Карлина 
поздравил членов избиркома 
с юбилеем и назвал этот госу-
дарственный орган надежным 
и достоверным каналом воле-
изъявления граждан региона.

По словам вице-губернато-
ра, Избирательная комиссия 
региона имеет колоссальный 
опыт работы по формирова-
нию правовой культуры на-
селения, повышению элек-
торальной активности среди 
молодежи. Так, правовые пло-
щадки крайизбиркома стали 
неотъемлемой частью Меж-
дународного форума «АТР», 
Международной летней дет-
ской деревни «Алтай». Давняя 
дружба связывает комиссию с 
участниками патриотической 
акции «Снежный десант». 
Статус краевой получила 
ежегодно проводимая науч-
но-практическая конферен-
ция «Молодежь и выборы».

– За два десятка лет край-
избирком стал мощным орга-
низационно-методическим, 
информационно-аналитиче-
ским комплексом, способным 
сделать процесс голосования 
не только доступным, удоб-
ным, технологически осна-
щенным, но и способным ква-
лифицированно подводить 
итоги голосования и оглашать 
результаты выборов. В реги-
оне сформирован устойчи-
вый механизм обеспечения 
законности и гласности изби-
рательного процесса, – сказал 
заместитель губернатора.

Председатель АКЗС Иван 
Лоор также отметил, что за 20 
лет в избирательном процессе 
произошли разительные пере-
мены как по части совершен-

ствования законодательства, 
так и в плане прихода профес-
сионалов, которые возглавля-
ют территориальные, участко-
вые избирательные комиссии.

– За этот период были до-
стойно организованы сотни 
избирательных кампаний 
разного уровня: от сельского 
совета и района до выборов 
президента Российской Фе-
дерации, депутатов Госдумы 
и краевого Законодательного 
Собрания. При этом для нас 
важны все выборы независи-
мо от их масштабов, так как 
от нормальной предвыборной 
кампании любого уровня бу-
дет зависеть жизнь людей. 

С трибуны коллег поздра-
вила Надежда Еремеева, кото-
рая возглавляла Избиратель-
ную комиссию Алтайского 
края с 1994 по 2003 год, а по-
сле этого восемь лет работала 
в Центризбиркоме.

– Я курировала много субъ-
ектов, и, поверьте, мне есть 
с чем сравнивать, – сказала 
Еремеева. – Избирательная 
комиссия Алтайского края 
– одна из лучших в стране 
по организации работы, по 
исполнению законодатель-
ства, по работе системы ГАС 
«Выборы», по правовой культу-
ре. Во многих субъектах еще 
и представления не имеют, 
что такое правовая культура, 
особенно в среде молодежи. 
А в Алтайском крае об этом 
знали уже 20 лет назад.

В рамках торжественного 
собрания прошло награжде-
ние специалистов краевой и 
территориальных избиратель-
ных комиссий. Высокие на-
грады вручили председатель 
АКЗС, заместитель губерна-
тора края, а также председа-
тель Избирательной комиссии 
края. 

Вадим КУЛЕШОВКРАТКО
В честь героев-выпускников
В рамках мероприятия, 

посвященного 100-летию 
Барнаульского государ-
ственного педагогическо-
го колледжа (напомним, 
оно отмечается 8 октября), 
состоится торжественное 
открытие мемориальной 
доски в память о погибших 
выпускниках учреждения 
– Героях Советского Союза. 

Ее расположат на фасаде 
главного корпуса, отмечают 

в Главном управлении обра-
зования и молодежной поли-
тики Алтайского края.

На мемориальной доске бу-
дет пять фамилий. Среди Геро-
ев – Иван Глушков. В годы Ве-
ликой Отечественной войны 
он был воздушным разведчи-
ком. Также на мемориальной 
доске – Иван Донских, Тихон 
Литвиненко, Пётр Шередегин 
и Иван Яркин. 

Татьяна КУЗЬМИЧ

Отжимается и подтягивается
Вузы края активно готовятся к фестивалю науки на Алтае. 

Например, АлтГУ планирует показать гостям андроида-ка-
ратиста.

Масштабный фестиваль откроется 8 октября в Молодёжном 
театре Алтая. Молодые исследователи классического вуза пред-
ставят несколько видов роботов, с которыми в настоящее время 
работают представители физико-технического факультета.

– Например, гости увидят андроида, программу действий 
для него написали наши студенты. Робот продемонстрирует 
ряд сложных движений: приемы карате, отжимание, подтяги-
вание. Планируем устроить показательную сборку трансфор-
меров-автоботов, а также других лего-роботов, – подчеркнул 
заместитель декана физико-технического факультета, куратор 
СКТБ «Радиотехника» АлтГУ Василий Белозерских.

9 и 10 октября фестиваль науки продолжится в других вузах 
края.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Подождём до вечера?
Авария оставила без тепла и воды 30 000 барнаульцев.
В ночь на 29 сентября в Ленинском районе Барнаула произо-

шла крупная коммунальная авария.
Прорвалась труба теплотрассы диаметром 500 мм. Без ото-

пления и воды остался большой квартал (улицы Малахова, А. 
Петрова, Юрина, Попова). Там проживает около 30000 человек. 
В зону отключения попали и социальные объекты: четыре 
школы, восемь детских садов. Когда верстался номер, комму-
нальщики еще не устранили аварию, но пообещали это сделать 
к вечеру 29 сентября.

Поездка на красный 
закончилась трагедией

Утром 29 сентября в центре Барнаула 31-летний водитель 
ехал на автомобиле «Хендай». По версии сотрудников ГИБДД, 
он решил проехать на красный и сбил двух мужчин, которые 
шли по зебре.

Как рассказали «Алтайской правде» очевидцы, авария про-
изошла около 7.20 на пешеходном переходе, что напротив ТЦ 
«Первомайский».

«По зебре шло много людей, видимо, часть из них заметили 
машину и разбежались, а двое мужчин не успели», – сообщила 
«АП» продавец киоска на проспекте Красноармейском.

Под колесами иномарки оказались два человека: мужчи-
ны 60 и 35 лет. С многочисленными травмами их увезли на 
«скорой». Удар был очень сильный: передняя часть машины 
серьезно помята, снесено металлическое ограждение между 
трамвайными путями и дорогой. Из-за ДТП утром на проспекте 
Красноармейском образовалась большая пробка.

Наталья СОХАРЕВА

Взломали 
«личный кабинет»

В минувшие выходные интернет-мошенники похитили у 
жителей краевой столицы более 250 тысяч рублей. Денежные 
средства были сняты с банковских счетов пострадавших. Все 
потерпевшие размещали объявления о продаже имущества 
на сайте бесплатных объявлений.

Одна из жертв мошенников продавала по Интернету земель-
ный участок, сообщает УМВД России по г. Барнаулу. Вскоре ей 
позвонила неизвестная и, представившись покупателем, согла-
силась перечислить деньги за покупку участка на банковскую 
карту женщины. Лжепокупательница попросила потерпевшую 
подключить к своему абонентскому номеру услугу «Мобильный 
банк». Выполнив через банкомат все манипуляции, продикто-
ванные ей, женщина подключила свою банковскую карту к 
номеру телефона злоумышленницы, тем самым предоставив 
ей доступ к своему счету. Через некоторое время телефон «по-
купательницы» перестал отвечать и пострадавшая обнаружила 
пропажу с карты более 153 тысяч рублей.

В другом случае потерпевший сообщил о пропаже с его бан-
ковской карты 92 тысяч рублей. После размещения на сайте 
объявления о продаже мебельного столика мужчине позвонил 
неизвестный. Мошенники действовали аналогичным способом. 
Продавец мебели поддался на уловку злоумышленников и под-
ключил услугу «Мобильный банк», после чего на его телефон 
стали приходить СМС-сообщения с информацией о попытке 
входа в его «личный кабинет» и о снятии денежных средств 
с карты.

По аналогичной схеме злоумышленники действовали и с 
другой потерпевшей. В настоящее время полицейские уста-
навливают все обстоятельства произошедшего. Уже известно, 
что абонентские номера мошенников зарегистрированы в Но-
восибирской и Кемеровской областях. Возбуждены уголовные 
дела по статье 159 УК РФ (мошенничество).

Вадим КУЛЕШОВ

НОВОСТИ

Молодых лидеров приветствовал 
Герой Советского Союза Дмитрий Бакуров.

Участники форума представили на обсуждение социально значимые проекты.

Одна из лучших в стране

«Д   -
   
   
 ,   ,  
  -
   ».

У воспитанников «Сказки» прекрасное настроение!Повар Светлана Телюк готовит так, 
что просто объедение!

Директор строительной компании «Дедал» 
Иван Саньков передал символический ключ заведующей 

детским садом «Сказка» Ларисе Григоровой.

Вице-губернатор Виталий Снесарь награждает 
члена крайизбиркома Геннадия Гаврилина.



№ 181 (29076) 
Среда, 30 сентября, 2015 год 3

–

Подготовлено редакцией газеты «Рудный Алтай»

  МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ 

  СПОРТ 

  НУРЛЫ ЖОЛ 

  ЭКОНОМИЧЕСКИЙ СОЮЗ

Âûãîäíàÿ òîðãîâëÿ
Евразийский экономический союз открывает новые 
грани и перспективы сотрудничества Казахстана с 
приграничными регионами Российской Федерации и 
КНР. Товарооборот между странами растет с каждым 
годом. Для наиболее тесного экономического сотруд-
ничества власти рекомендуют создавать совместные 
компании, которым государство обеспечит всемерную 
поддержку.

По информации руководителя управления туризма и 
внешних связей ВКО Жасулана Сарсебаева, наиболее тесно 
наша область сотрудничает с Алтайским краем, Республи-
кой Алтай, Томской, Новосибирской областями РФ и юж-
ным автономным районом Китая. С соседями заключено 
17 соглашений о сотрудничестве в торгово-экономической, 
социально-культурной сферах. 

Товарооборот между Восточным Казахстаном и пригра-
ничными регионами за последние четыре года увеличился в 
1,3 раза. Значительная его часть приходится на Россию. Мно-
гие товары привозят к нам из РФ, наши предприятия также 
являются поставщиками для соседей. Например, 90 про-
центов продукции арматурного завода, 20 процентов про-
изведенных товаров АО «Кэмонт» экспортируется в Россию. 
В ВКО действуют 248 казахстанско-российских совместных 
предприятий. 

По данным Жасулана Сарсебаева, за последние полгода 
объем торгового оборота ВКО с Россией снизился на семь 
процентов (при расчете в долларах). Аким области Даниал 
АХМЕТОВ посоветовал не использовать в расчетах между 
Казахстаном и Россией валюту иностранного государства. 
Это неверный подход. Оценивать нужно в тенге или россий-
ских рублях.

16 сентября в Сочи состоялся XII Форум межрегиональ-
ного сотрудничества РФ и РК, в котором принял участие 
аким Восточно-Казахстанской области Даниал АХМЕТОВ. На 
встрече международного уровня обсудили все актуальные 
вопросы. Для Восточного Казахстана таковыми являются: за-
вершение российской стороной строительства автодороги 
Риддер – граница РФ, открытие скотопрогонной трассы на 
территории Республики Алтай для налаживания сотрудни-
чества с мясокомбинатами Монголии, необходимость про-
хождения дополнительной сертификации некоторых наших 
предприятий (например арматурного завода) для успешно-
го экспорта товаров в РФ.

Что касается сотрудничества с КНР, то с 2011 года в об-
ласти функционируют пять казахстанско-китайских компа-
ний и два крупных китайских предприятия. В начале ноября 
намечен визит делегации ВКО в КНР. Времени осталось не 
так много, поэтому подготовка должна вестись на должном 
уровне.

– На сегодняшний день от китайской стороны к нам на 
рассмотрение поступили 22 инвестпроекта. С учетом требо-
ваний соседей необходима их корректировка. От ее каче-
ственной проработки зависит результат, – говорит Жасулан 
Сарсебаев.

Аким области дал конкретные поручения своим замести-
телям, руководителям управлений предпринимательства и 
индустриально-инновационного развития ВКО. Необходи-
мо составить уточненный перечень проблемных вопросов 
совместных предприятий. Государство должно оказывать 
помощь бизнесу в вопросах, которые можно решить только 
на межправительственном уровне.

В основном семинар был посвя-
щен производству элитных сортов 
озимой и яровой пшеницы. Специ-
алисты из разных городов и стран 
могли обменяться мнениями и опы-
том и получить ответы на все инте-
ресующие вопросы. Так, например, 
гости из Украины предоставили кре-
стьянским хозяйствам исчерпываю-
щую информацию об использовании 
технологии капельного орошения.

Как рассказал руководитель ТОО 
«ОМХК» Ришат Ахмадиев, на сегод-
няшний день уже убраны озимые 
сорта пшеницы с площади в 450 гек-
таров, работы по уборке урожая про-
должаются. Климатические условия 
этого лета немного снизили урожай-
ность, однако на предприятии знают, 
что делать, чтобы избежать рисков.

– Мы применяем современные 
технологии и строго соблюдаем всю 
последовательность, – отметил Ри-
шат Ахмадиев. – Кроме того, важно 
вовремя и в достаточном количестве 
использовать минеральные удобре-
ния. Для этого мы приобрели новую 
технику – специальный автомобиль 
«Роса» из Беларуси способен удоб- 
рять посевы даже весной, когда ни 
один другой вид транспорта не мо-
жет пройти по полю. В смену на нем 
можно удобрить 250-300 гектаров, в 
этом году мы использовали две с по-
ловиной тысячи тонн минеральных и 
химических удобрений.

На предприятии уже третий год 
работает консультант из Беларуси 
Николай Афанасиевич. Он расска-
зал журналистам о том, что в ТОО 
«ОМХК» активно ведутся работы по 
селекции и районированию зерно-
вых культур, то есть агропроизвод-
ство здесь непосредственно связано 
с наукой. 

– Это идеальная система экономи-
ки, залог успешного будущего, – под-
черкнул независимый консультант. 
– Правильный баланс производства и 
научной деятельности, растениевод-
ства и животноводства приводит к 
тому, что предприятие остается лиде-
ром в своем направлении. А сегодня, 
в свете вступления Казахстана в ВТО, 
все сельхозпроизводители должны 
подняться разом на несколько сту-
пенек в развитии и сделать это очень 
быстрыми темпами. Это необходимо 
для того, чтобы обеспечивать соб-
ственный рынок и продовольствен-
ную безопасность страны.

Глава региона Даниал АХМЕТОВ, 
посетив выездной семинар, сделал 
акцент на том, что необходимо уве-
личивать производительность труда. 
Причем действовать для достижения 
этой цели надо в двух направлениях.

– Несомненно, очень важно ис-
пользовать новые технологии, поку-
пать современную технику, – сказал 
аким области. – Но есть еще кое-что. 
На сегодняшний день в стране очень 
мягкая по отношению к сельхозто-
варопроизводителям налоговая по-
литика. И это дает отрицательные 
результаты. У фискальной деятель-
ности должна быть мотивационная 
составляющая. Если повысить про-
цент отчислений в пользу государ-
ства, каждый крестьянин задумает-
ся, как стать конкурентоспособным, 
как грамотно и экономно использо-
вать ресурсы. Сельские хозяйства 
будут вовремя вносить удобрения на 
поля, бороться с сорняками, закупать 
элитные сорта семян и увеличивать 
племенное поголовье скота. 

Кроме того, глава региона ак-
центировал внимание на том, что со 
вступлением Казахстана в ВТО не-

обходимо позаботиться о том, что-
бы выпускать в открытое рыночное 
пространство конкурентоспособную 
продукцию. Так, только в этом году 
в области построено 37 молочно-
товарных ферм, дальше будет боль-
ше. И постепенно мы сможем вы-
теснить со своего рынка датскую, 
бельгийскую и другую иностран-
ную продукцию. При этом Даниал  
АХМЕТОВ подчеркнул, что испол-
нительная власть будет работать на 
достижение гармоничного цено- 
образования не только с населени-
ем, но и основными переработчика-
ми молока.

– Государство должно субсиди-
ровать только те элементы в деятель-
ности агропромышленного комплек-
са, которые приведут к повышению 
производительности, – резюмировал 
аким области. – За последние годы из 
бюджета было выделено 14 миллиар-
дов якобы на приобретение крупного 
рогатого скота, а племенное поголо-

вье так и не выросло. Увеличение его 
на пять процентов – это всего лишь 
естественный прирост. А это значит, 
что мы плохо сработали, и сейчас 
пришло время исправлять ошибки.

В рамках семинара Даниал  
АХМЕТОВ вместе с руководителем 
ТОО «ОХМК» и директором ТОО 
«Астана Бизнес» Фаридом Абитае-
вым посетил питомники гибриди-
зации, где идет постоянная научная 
селекция и выведение новых сортов 
зерновых и масличных культур. Но-
выми для Восточного Казахстана, но 
перспективными в плане сбыта явля-
ются лен и соя. В Опытном хозяйстве 
ведутся работы по выращиванию 
этих культур – сырьевой рынок уже 
есть, товар можно будет отправлять 
на экспорт.

Также, благодаря деятельности 
селекционеров уже в следующем году 
хозяйство представит на государ-
ственные испытания два новых сорта 
яровой пшеницы и один – озимой. 

Они уже прошли конкурсный отбор 
и производственные испытания вну-
три предприятия. Отдел селекции и 
семеноводства подсолнечника име-
ет свои разработки по интенсивной 
технологии возделывания гибридов 
и сортов рапса, масличного льна, 
рыжика, горчицы, сои. На более чем 
пяти гектарах земли расположены 15 
питомников, на которых выращива-
ют раннеспелые высокопродуктив-
ные гибриды подсолнечника. ТОО 
«ОМХК» является патентообладате-
лем шести гибридов подсолнечни-
ка и аккредитовано на проведение 
научно-исследовательских работ.

Глава региона еще раз подчер-
кнул, что аграрии Восточного Ка-
захстана должны стараться закупать 
только элитные семена у проверен-
ных хозяйств, вести активную работу 
по увеличению племенного поголо-
вья крупного рогатого скота и про-
должать налаживать систему приема 
молока у населения.

  РЕГИОНАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ
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В Глубоковском районе состоялся областной семинар, посвященный 
развитию растениеводства и семеноводства, с участием акима об-
ласти Даниала АХМЕТОВА и представителями агропромышленного 
комплекса Украины и Беларуси. Изюминкой мероприятия стало то, 
что оно проходило непосредственно на поле, где специалисты ТОО 
«Опытное хозяйство масличных культур» рассказывали о новых до-
стижениях в селекции, демонстрировали технику и консультировали 
всех желающих по вопросам минеральных удобрений и развития 
молочно-товарных ферм.

В рамках празднова-
ния Дня города в Усть-
Каменогорске состоялся 
первый международный 
фестиваль классического 
искусства «Ақ Ертіс». На 
сцене областного драма-
тического театра блистали 
звезды Казахстана, Рос-
сии, США и Турции. Имена 
Шахимардана Абилова, 
Айман Мусаходжаевой, 
Медета Чотабаева, Юлиана 
Милкиса и других арти-
стов не понаслышке знают 
ценители классической 
музыки.

Гости дали пресс-
конференцию в областном 
информационном центре, 
где признались, что им очень 
лестно выступать на меро-
приятии такого масштаба на 
одной сцене друг с другом. 
Также артисты по достоинству 
оценили акустические воз-
можности нового драматиче-
ского театра, который позво-
ляет оперным исполнителям 
выступать без микрофонов. 
Кроме того, гости фестиваля 
поделились впечатлениями 
об Усть-Каменогорске, отме-
тив гармоничное сочетание 
современности и старины.

– Усть-Каменогорск – 
очень красивый город, – ска-
зал один из гостей фестиваля, 
дирижер Государственного 
театра оперы и балета турец-
кого города Самсун Миха-
ил Искров. – Прекрасно, что 
у вас поддерживаются старые 
ветхие здания, являющиеся 
архитектурными и историче-
скими памятниками. В ночном 
городе — хорошее освещение, 
везде подсветка, а еще плюс 
в том, что у вас ремонтируют-
ся дороги. Мне понравились 
великолепные мечеть и храм, 
новый театр драмы, Дворец 
культуры металлургов, светя-
щийся коридор от аэропорта. 
В целом, ваш город произво-
дит впечатление динамично 
развивающегося.

Артисты и музыканты так-
же отметили растущий инте-
рес молодежи к классической 
музыке. Причем не в традици-
онном ее исполнении, а в не-
сколько нестандартном.

– Молодым людям нравит-
ся слушать вариации на тему 
классических произведений, 
которые музыканты испол-
няют на домбре, балалайке, 

баяне, – говорит солист и кон-
цертмейстер группы балалаек 
Государственного академиче-
ского русского народного ан-
самбля «Россия» Олег Писку-
нов. 

На фестивале «Ақ Ертіс» 
присутствовал аким области 
Даниал АХМЕТОВ, а также 
представители активной об-
щественности, государствен-
ных управлений, ветераны. 
Для тех, кому в зале не хватило 
места, перед зданием театра 
установили два больших экра-
на, на которых можно было 
смотреть трансляцию фести-
валя в режиме он-лайн. И, к 
слову сказать, таких желающих 
было немало. Ведь в теплый 
осенний вечер очень приятно 
насладиться классической му-
зыкой в исполнении казахстан-
ских и мировых звезд.

  При первых звуках орке-
стра под управлением Ми-
хаила Искрова зал буквально 
замер. Наш симфонический 
оркестр справился со своей 
нелегкой задачей открытия 
такого грандиозного меро-
приятия на ура. 

Открыл фестиваль один из 
ведущих кларнетистов мира, 
победитель конкурса «Artist 
International» Юлиан Милкис, 
исполнив арию Иоганна Себа-
стьяна Баха. 

Зрители с восторгом встре-
чали каждое появление на 

сцене лауреата международ-
ных и республиканских кон-
курсов, солиста театра «Астана 
Опера» Медета Чотабаева. Он 
исполнил арии из опер Пуччи-
ни «Тоска» и «Турандот». Усть-
каменогорцы не могли удер-
жаться от криков «браво» и 
долго не отпускали артиста со 
сцены. С не меньшими эмоци-
ями зал реагировал на пение 
заслуженной артистки Респу-
блики Башкортостан Альфии 
Каримовой, которая исполни-
ла вальс Джульетты и песню 
Латифа Хамиди «Соловей». 

– Такой фестиваль –  гран-
диозное событие для нашего 
города, – призналась зри-
тельница Елена Белова. – У 
устькаменогорцев возмож-
ность послушать прекрасные 
оперные голоса бывает редко. 
Хотя лично у меня слезы наво-
рачивались, когда на скрипке 
играла народная артистка Ка-
захстана Айман Мусаходжае-
ва. Истинный талант. Когда 
она исполняла «Цыганские на-
певы» Сарасате, в зале стояла 
звенящая тишина. Мне кажет-
ся, слушатели боялись упу-
стить хотя бы одну ноту.

Пронзительно звучало в 
исполнении именитой скри-
пачки и произведение Массне 
«Размышления». Слушая его, 
каждый может вспомнить что-
то важное и дорогое сердцу.

К слову, «Цыганские напе-

вы» на фестивале сыграла не 
только Айман Мусаходжаева. 
Необычным и даже немного 
экзотическим было исполне-
ние этого произведения Оле-
гом Пискуновым. Напомним, 
он является концертмейсте-
ром и солистом группы ба-
лалаек ансамбля «Россия». 
Виртуозная игра на этом ин-
струменте никого не оставила 
равнодушным, а еще более 
необычно было звучание ва-
риации на тему оперы Бизе 
«Кармен». Эта мелодия знако-
ма всем, однако услышать ее в 
исполнении балалайки удает-
ся не каждому.

Финальным аккордом фе-
стиваля стало выступление 
лауреата Государственной 
премии РК, академика, заслу-
женного артиста РК и кавалера 
ордена «Құрмет» Шахимарда-
на Абилова. Он исполнил ком-
позицию Жаяу Мусы «Ақсиса». 
Вдохновенное и проникновен-
ное отношение к исполняемой 
мелодии передалось всему 
залу. После выступления зал 
взорвался аплодисментами, 
которые долго не могли стих-
нуть.

Горожане единогласно уве-
рены, что фестиваль «Ақ Ертіс» 
должен стать доброй тради-
цией для Усть-Каменогорска, 
поскольку играет важную роль 
для приобщения молодежи к 
классическому искусству.
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В Восточном Казахстане бу-
дет создана профессиональная 
футбольная академия. На днях 
подписан меморандум о со-
трудничестве с представителями 
испанской консалтинговой ком-
пании «SOXNA». 

Консалтинговая компания «SOXNA» 
специализируется на создании и раз-
витии футбольных школ, привлекая ис-
панских специалистов. Она развивает 
футбол в более десяти странах мира. 
Теперь и в нашей республике откроет-
ся академия, куда попадут одаренные в 
спорте дети.

Согласно договору, заключенному с 
испанской компанией, развивать футбол 
в Восточном Казахстане приедут семь 
зарубежных специалистов. Тренеров из 
нашего региона привлекут в качестве ас-
систентов и будут обучать применению 
новых методик. 

– Это наш первый совместный про-
ект с этой компанией, – отметил аким 
Восточно-Казахстанской области Даниал 

АХМЕТОВ. – Он очень важен для нашего 
региона. Я верю в это дело, и у нас обя-
зательно будут высокие результаты. На-
чало положено, все идет своим чередом. 
И через несколько лет у нас появятся но-
вые звезды.

Первый набор детей в возрасте  
12-15 лет произведут в ближайшее вре-
мя. Первоначально в академии будут 
обучаться 100 детей. Затем планируется 
расширить количество возрастных групп 
от 10 до 16 лет, а также увеличить набор 
учащихся в два раза. 

– Приезжие дети будут проживать в 
нашем спортивном интернате, а мест-
ные – у себя дома, – сообщил руководи-
тель управления физической культуры и 
спорта Елдос Чикенов. – Комплексный 
отбор учащихся начнется с октября теку-
щего года.

Президент компании «SOXNA» Луис 
Алсина поблагодарил руководство об-
ласти за оказанное доверие. Он отметил, 

что в Казахстане все игроки талантливы, 
но для высокого результата им не хватает 
командной игры. При обучении подрас-
тающего поколения упор будет сделан 
именно на это.

– В испанском футболе нет секре-
тов, – сказал Луис Алсина. – Все зави-
сит от хороших тренеров и обучения. 
Для успеха нужна правильная методика. 
Программа тренировок в вашей стране 
будет такая же, как и в других, но она 
будет адаптирована к потребностям и 
техническому уровню ваших детей. В со-
вместном сотрудничестве нам удастся 
достигнуть высоких результатов.

Академию создадут на базе стадиона 
«Восток» в областном центре. Планиру-
ется построить крытый футбольный ма-
неж, который позволит вести обучение 
круглый год. Примечательно, что часть 
времени дети будут тренироваться в Ис-
пании. 

Àêàäåìèè áûòü!

В рамках реализации инфраструк-
турных проектов новой экономи-
ческой политики «Нұрлы жол» к 
настоящему моменту решены все 
финансовые вопросы, связанные со 
строительством линии «Экибастуз – 
Семей – Усть-Каменогорск». На-
циональная компания «KEGOC» уже 
заключила договоры с подрядными 
организациями, идет возведение 
подстанций, установлены опоры ли-
нии электропередачи на территории 
130 километров.

Напомним, масштабный проект 
реализуется в рамках государствен-
ной программы форсированного 
индустриально-инновационного раз-
вития. В соответствии с поручением 
Главы государства, в Казахстане к 2018 
году будут построены высоковольтные 
линии: ВЛ 500 кВ Экибастуз – Семей – 
Усть-Каменогорск и Семей – Актогай – 
Талдыкорган – Алматы.

Срок реализации первого этапа – с 
2011 по 2017 годы, вторую ветку линии 
электропередачи построят к 2018 году. 
По данным Министерства энергетики 
РК, после введения электромагистралей 
в Казахстане будут обеспечены условия 
для электрификации ряда энергоде-
фицитных участков железной дороги, 
дан дополнительный импульс развитию 
приграничных территорий и отдален-
ных регионов, расширению проектов 
по освоению потенциала возобновляе-
мой энергии. К тому же при поддержке 
государства в стране будет обеспечено 
масштабное распространение энерго- 
сберегающих технологий.

Если говорить о первом этапе, то не 
лишним назвать несколько цифр и фак-
тов. Очевидно, что линия электропере-
дачи ЛЭП 500, которую мы построили 
в конце 90-х – начале 2000-х годов от 
Экибастуза до Алматы, загружена пол-
ностью. И сегодня нередко чувствуется 
дефицит электроэнергии в южных реги-
онах. Цель строительства линии Экибас- 
туз – Семей – Усть-Каменогорск – уве-
личение пропускной способности сетей 
в сечении Север – Восток, обеспечение 
покрытия дефицита предприятий Вос-
точного Казахстана вне зависимости от 
транзита электроэнергии через сети ЕЭС 
России и обеспечение выдачи полной 
мощности Шульбинской ГЭС при вводе 
контррегулятора – Булакской ГЭС.

Кроме того, ожидаемый эффект от 
реализации проекта – это развитие меж-
системной связи Север – Восток – Юг. На 
этапе строительства создано 747 новых 
рабочих мест, всего же в реализации 
двух проектов, обеспечивающих реше-
ние массы проблем в энергетике страны, 
будут задействованы почти 2000 рабо-
чих.

По информации Министерства энер-
гетики, благодаря этой линии, которую в 
ведомстве называют «Восточный обвод», 
решатся не только проблемы дефицита 
электроэнергии в южных областях, но и 
будет дан импульс к дальнейшему раз-
витию промышленности на востоке стра-
ны. Появится энергия для строительства 
новых предприятий и разработки новых 
месторождений.

На сегодняшний день работа идет 
полным ходом: уже установлено 429 ме-
таллических опор, осуществлен монтаж 
провода на 130 км. Начато строительство 
подстанции «Семей», где ведется монтаж 
коммутационного оборудования и воз-
ведение вспомогательных зданий. В те-
кущем году планируется построить еще 
200 километров линии и осуществить 
монтаж оборудования на подстанци-
ях «Семей», «Усть-Каменогорская» и 
«Экибастузская». Важно отметить, что в 

реализации проекта применяются ин-
новационные технологии и самые со-
временные комплектующие – новейшее 
оборудование заводов-изготовителей 
мировых производителей (выключа-
тели, разъединители, измерительные 
трансформаторы, ограничители пере-
напряжения), новые цифровые микро-
процессорные терминалы защиты и ав-
томатики.

В целом, строительство двух линий 
электропередачи позволит создать сба-
лансированное энергообеспечение ка-
захстанскими электростанциями всех 
регионов страны. Энергопроизводи-
тельность страны вырастет в разы и по-
зволит покончить с создавшимся дефи-
цитом электричества. 

Напомним, новая экономическая по-
литика «Нұрлы жол» предусматривает 
не только решение вопросов, связанных 
с энергетической инфраструктурой, но 
и развитие транспортно-логистической 
системы, индустриально-иновационное 
развитие и модернизацию системы 
жилищно-коммунального хозяйства. 
Также государство продолжит оказывать 
всестороннюю поддержку представите-
лям малого и среднего бизнеса и делать 
все, чтобы исполнить социальные обяза-
тельства перед населением Казахстана. 

Ëèíèÿ ñâåòà íà êàðòå ñòðàíû
  ВЫПОЛНЯЯ ПОРУЧЕНИЯ ПРЕЗИДЕНТА 

Â àóëû èäåò ãàç
За последние семь лет на разведку и добычу местного 
природного газа направлено инвестиций более 55,6 мил-
лиарда тенге.

Сегодня голубым топливом из своего месторождения поль-
зуются сотни семей. На отопление газом переведены школы и 
целый ряд бюджетных учреждений, объектов общественных 
организаций, торговли районного центра.

Сегодня в работе – второй этап проекта, цель кото-
рого обеспечение бытовым газом населенных пунктов 
района. С осени прошлого года проложено 33 км труб 
в направлении аула Каратал. Еще две ветки идут в села 
Карабулак и Кенсай. В этом году будет проведено все-
го более 60 км магистральных линий. Протяженность 
внутренних сетей в населенных пунктах составит 110 кило- 
метров.
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Выставка работ пре-
тендентов на почетное 
звание «Народный ма-
стер Алтайского края» 
открылась в Барнауле 
в галерее «Универсум».Т  

Посетители выставки долж-
ны быть готовы к тому, чтобы 
задержаться в галерее надолго. 
Иначе они могут не заметить в 
перевивах ткани тонконогого 
коня, не увидеть в деревянной 
будочке собачку на цепи, не 
разглядеть радостного поле-
вого многоцветья разукрашен-
ных подносов. В экспозиции 
представлены музыкальные 
инструменты, изготовленные 
заведующим музыкальной ма-
стерской кафедры народных 
инструментов АГАКИ Бори-
сом Бородиным, и работы 
еще семи мастеров – жителей 
Ребрихинского, Тогульского, 
Тюменцевского, Солонешен-
ского и Чарышского районов. 
Сельские мастера удивляют 
творениями, выполненными 
в техниках лоскутного шитья, 
плетения из ивового прута, 
резьбы по дереву, макетиро-
вания, росписи по металлу. С 
некоторыми из участников 
мы познакомились поближе.

Уже третий раз принимает 
участие в конкурсе учитель тех-
нологии и изобразительного ис-
кусства Тюменцевской основной 
школы, руководитель детского 
объединения «Волшебный мир 
дерева» Виктор Малыгин. Сна-
чала он окончил Барнаульский 
индустриально-педагогический 
техникум, позже заочно – поли-
технический институт.

– Я инженер, а пришлось с 
деревом работать. Вот жизнь 
как поворачивается…

– Голубая мечта у вас есть?
– Мечта-то есть, но нет места 

для ее воплощения, собствен-
ной мастерской. Чтобы пора-
ботать, в выходные прихожу 
в школу с самого утра. Коллек-
ций сделано очень много, дома 
пройти уже негде. На выставки 
их грузовиками привозил. В 
учреждениях Вылково, в Кам-
не-на-Оби есть мои работы, в 
тюменцевский музей уже и 
не берут.

– Вы и цветы-бабочки в Бар-
наул привезли, такие тонкие, 
хрупкие…

– Я могу все сделать! Хоте-
лось бы и детские работы по-
казать – у меня очень много 
учеников. Мы ездим на кон-
курсы, почти всегда занимаем 
призовые места. Жаль только, 
что средств хватает только на 
поездки по краю.

– Дерево, какое оно? Теплое?
– Конечно! – улыбается ма-

стер. – Особенно береза, види-
те, какая беленькая она, чи-
стенькая. Так и притягивает…«И  »

О тепле дерева мы говорили 
и с членом краевой творческой 
общественной организации на-

родных ремесленников «Город 
мастеров» Василием Мокраусо-
вым. С тех пор как «Алтайка» во 
всех подробностях рассказала 
об умельце, прошло четыре 
года. За это время мастер не 
один десяток изделий создал, 
успел поучаствовать во многих 
районных, краевых и даже меж-
дународных выставках: свои 
изделия он демонстрировал в 
прошлом году на «Интурмарке-
те» в Москве. В Солонешном лю-
бой желающий может получить 
навыки плетения из ивового 
прута – там сейчас работает «Ре-
месленный дом Мокраусовых».

После окончания Бийского 
техникума лесного хозяйства 
Мокраусов учился в аграрном 
университете, потом 20 лет 
проработал в лесхозе.

– С чего началось ваше ув-
лечение?

– Даже не знаю, откуда оно 
пришло. Изнутри, наверное. Я 
работал с берестой, рогозой, 
ивой. Из этих материалов по 
душе больше всего пришлась 
ива. Ведь известно, что у каждого 
человека свое дерево. Идешь по-
рой на отводы (делянки для ру-
бок. – Прим. авт.), так в каком-то 
лесу и голова не болит, а в другом 
самочувствие портится…

– Любимая ива как на вас 
влияет?

– От ивы адреналин повы-
шается, – улыбается герой.

– Я думала, что ивушка пла-
кучая, наоборот, успокаивает 
человека...

– Так ивы более 120 видов! 
Для плетения не все пригод-

ны, а только те, у которых за 
вегетационный период прут 
достигает полутора-двух метров 
в длину. Я плету из кустарнико-
вой ивы – в высоту она доходит 
до трех метров. Древовидная – 
до десяти, но нет гибких веток, 
пригодных для плетения.

– Ветки, они такие же те-
плые, как дерево?

– Если к ним прикоснуть-
ся, тепло отдается. Зимой в 
плетеных саночках можно 
без фуфайки ездить! Почему 
раньше люди жили в деревян-
ных домах? В них было тепло. 
А мы в каменных джунглях 
ждем отопления…

– Работа с лозой – что это 
сейчас для вас?

– В работу вкладываются 
и умение, и душа. Раньше это 
для меня было лишь хобби, но 
когда стало не стыдно дарить 
людям свои работы, начал их 
и продавать тоже. Но чисто по 
символической цене. Садовую 
мебель заказывают, бельевые 
корзины. Мы вдвоем с женой 
работаем. Дети помогают, прут 
заготавливают. «К   »

Красотой работ Натальи 
Федькиной восхищались все 
гости выставки. Не случайно 
рядом с экспозицией ее работ 
мы встретили Сергея Чикиль-
дика. Все представители отрас-

ли знают: как случается в крае 
знаковое культурное событие, 
так на нем обязательно уви-
дишь председателя комитета 
по культуре и делам молодежи 
Ребрихинского района (он еще 
и в народном театре выступа-
ет, и книги пишет!). Благодаря 
Чикильдику барнаульцы и го-
сти края узнали об искусстве 
мастера росписи по металлу 
Федькиной.

– Все получилось случайно, 
соседка уговорила отдать мои 
работы на выставку в Мосихе, – 
рассказала Наталья. – Спасибо 
Сергею Карповичу – он их за-
метил. Что меня вдохновляет, 
вам интересно? Наша районная 
общественная организация 
возрождения традиционной 
русской культуры «Родники 
Касмалы». Потому что там я не 
одна, мы, несколько мастеров, 
учимся друг у друга и поддер-
живаем каждого. Я какое-то 
время не занималась промыс-
лом, а сейчас как будто новый 
жизненный путь открылся. И 
в этом году у меня снова будут 
ученики. Получается, я как 
будто заново родилась. 

Конечно, все это вдохновля-
ет. А еще я очень люблю при-
роду. Захожу в лес и первым 
делом обращаю внимание на 
цветы и травы: смотрю, как 
травинка стоит, как цветок на 
фоне листа лежит. Это меня 
радует, этим я живу…

Выставка «Алтай масте-
ровой» будет работать до 16 
октября.
Светлана АЛЕКСАНДРОВА

МОЗАИКА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СПРАВКА
Звание «Народный мастер Алтайского края» присуж-
дается с 2009 года. На сегодняшний день этого звания 
удостоены 20 мастеров-ремесленников. Общественное 
признание сопровождается и материальным возна-
граждением в размере 50 тысяч рублей.
Произведения мастеров, претендующих на присвое-
ние почетного звания, должны отличаться высоким 
художественным уровнем. Кроме того, претенденты 
должны вести активную деятельность по пропаганде 
народной культуры и искусства Алтайского края, под-
готовке и воспитанию учеников, а также участвовать 
в различных конкурсах, выставках и ярмарках. 
Итоги конкурса этого года станут известны в ноябре.

П
Квартиры
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Октя-

бря, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-913-361-0409.
1-комн. в г. Барнауле, ул. Кутузова, 

16-г (12/12, 33 кв. м, с/у раздельный, м/д, 
лоджия 6 м, телефон, Интернет, кабель-
ное, 15 мин. от пл. Спартака, цена 1900 
тыс. руб.). Тел. 8-923-644-3423.
1-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
2-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5-этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластиковое 
окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-084-7470.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
1-комн. благоустроенную в п. Шела-

болиха (3 этаж панельного дома, 33 кв. 
м, застекленная лоджия, рядом гараж с 
погребом). Тел. 8-913-249-5971.
Комнату в 3-комнатной квартире в 

г. Барнауле, ул. Полярная, д. 30 (выделен-
ная, 13,8 кв. м, общ. пл. 57,5 кв. м, жилая 
42,7 кв. м, 5 этаж пятиэтажного дома, из 
первых рук). Тел. 8-913-231-9318.
2-комн. в центре г. Барнаула, ул. Чка-

лова, 89 (55 кв. м, 7/9, улучшенной пла-
нировки, в отличном состоянии, прямая 
продажа). Тел. 8-909-505-1088.
1-комн. в Барнауле (пер. Ядринце-

ва, 78, 8/10, 34 кв. м, балкон, телефон, 
пластик, кафель, сост. хорошее).  Тел.: 
26-52-60, 8-923-562-1931, 8-913-246-8218.
Комнату в гостинке на ул. А. Петро-

ва, 197 (12 кв. м., 2/5, кирпич, пластик, ре-
шетка, 650 тыс. руб.). Тел. 8-913-363-0736.
3-комн. в с. Калманка (благоустроен-

ная, в 2-квартирном доме, хозпостройки, 
гараж, баня, газ, 9 соток, 1800 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-913-021-3616.
3-комн. в с. Хлопуново Шипуновского 

района (хозпостройки). Тел. 8-923-003-0338.
3-комн. в с. Тюменцево (в 2-квартир-

ном доме, 57 кв. м, 15 соток). Тел. в Тю-
менцево 2-23-89.
3-комн. квартира в Мамонтовском 

районе (в 2-этажном доме, земля, хозпо-
стройки, недорого). Тел. 8-903-949-2878.

Дома
В с. Панфилово Калманского района 

(44 кв. м, веранда, надворные постройки, 
гараж, баня, погреб, огород 72 сотки, ту-
алет в доме, отопление п/в, 40 км от Бар-
наула). Тел. 8-902-140-3240.
В г. Новоалтайске (район Велижа-

новский, ул. Тимирязева, печное отопле-
ние, вода, канализация, 68 кв. м, земли 
11 соток). Тел. 8-903-910-0914.
В с. Зимари (66 кв. м, центр села, 28 

соток, бак, баня, сараи, посадки). Тел. 
8-923-643-5892.
Полдома на ул. 9 Января (кирпич, 

с/у, ванна, мансарда 40 кв. м, 2100 тыс. 
руб., торг). Тел. 8-913-361-2599.
В центре Камня-на-Оби (2-этаж-

ный, благоустроенный, пристройки, 
1600 тыс. руб., торг). Тел. 8-923-653-4967.
Полдома в с. Сростки Бийского рай-

она (69 кв.м, три комнаты, кирпич, све-
жий ремонт, 18 соток). Тел. 8-905-987-4387.

Гаражи
Кооперативный охраняемый в 

г. Барнауле на ул. Кулагина и погреб. Тел. 
8-903-947-8897.
Кооперативный в Барнауле, п. Но-

восиликатный, ул. Весенняя, 13 (22 кв. 
м, 2 этаж, бокс 38). Тел. 8-961-239-6623.

Сады, участки
В сад-ве «Спутник» («Цветы Алтая», 4 

сотки, дом, баня, посадки). Тел. 63-61-73.
В сад-ве «Алтайские зори» (6,5 сот-

ки, приватизирован, 2-этажный дом, ка-
мин, баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 

2 этаж, деревянный домик). Тел. 8-983-
395-8610.
Участок в с. Березовка Первомай-

ского района (15 соток, коммуникации 
– газ, вода, эл./эн.). Тел. 8-913-213-3923.
Участок под строительство в п. Ле-

бяжьем (10 соток, в собственности, 700 
тыс. руб.). Тел. 8-913-361-0409.
В сад-ве «Медик» (4 сотки, дом, баня, 

посадки плодоносят, вода, свет, автобус 
№ 125 от пл. Спартака). Тел.: 26-52-60, 
8-913-246-8218.

Животных
Попугая кореллу (лютино). Клетка 

в подарок. Тел. 8-963-574-7310.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«УАЗ» бортовой (2 шт.). Тел. 8-961-

232-6365.
«УАЗ» грузовой (2 шт.). Тел. 8-961-

232-6365.
Комплект новой зимней шипо-

ванной резины с дисками Matador 
(175х75х13), 12 000 руб. Тел. 8-903-990-
0800.
«Москвич-214145» (1998 г. в., после 

аварии, на запчасти). Тел. 8-923-798-1794.
«ВАЗ-21099» (сиреневый, седан, 1996 

г. в., после аварии, 25 тыс. руб.). Тел. 8-964-
603-3754.
«Тойота-Надия» (2000 г. в., ОТС, вло-

жений не требует, 400 тыс. руб., торг). Тел.: 
8-961-997-7085, 8 (38572) 23-1-87.
«ВАЗ-2131» (2012 г. в., ОТС, пробег 30 

тыс. км + зимняя резина, 330 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-365-7121.

Разное
Котел пищеварочный для столовых 

и кафе (250 л), бак из пищевой нержавей-
ки (500 л). Тел. 8-903-992-1083.
Саженцы, обильно плодоносящие, 

высокоствольной вишни, ремонтантной 
земляники, жимолости (для пенсионе-
ров скидки 75%, участникам ВОВ – бес-
платно). Тел. 8-903-995-5279.
Подвал в г. Барнауле, пр. Строите-

лей, 8 («Аврора», требует вложений, от-
дельный вход, свободное назначение, об-
мен, 1400 тыс. руб.). Тел.: 8-913-210-3779, 
8 (3852) 60-37-79.
Мёд (разнотравье, урожай 2015 г., 

с личной пасеки). Тел. 8-913-081-7807.
Сруб бани с пиломатериалом. Тел. 

8-923-798-1794.
Электромотор ПЛ-072 У-4 (1500 

об/мин). Тел.: 62-72-81, 8-962-810-6025.
Книги: В.Распутин, Б.Пастернак, 

В. Астафьев, М. Булгаков, М. Зощенко, 
«Служебное собаководство», «Болезни 
собак». Тел.: 62-72-81, 8-962-810-6025.
Алоэ, золотой ус, домик для кошки, 

3-литровые банки. Тел.: 62-72-81, 8-962-
810-6025.
Памперсы № 2. Недорого. Тел. 

68-20-53.
2 металлических бака под воду и 

зерноларь с крышкой (2 т). Адрес: с. Бель-
месево, ул. Иркутская, 11, тел. 67-84-39.
Картофель (1 кг – 18 руб., всего 75 

ведер). Тел. 8-913-240-3865.
Баян «Мелодия» (г. Киров). Тел. 

62-76-72.

А
Сдаю
Комнату на подселение для работа-

ющей женщины, недорого. Тел. 8-962-
798-6249.
Комнату в 2-комнатной квартире 

для девушки-студентки. Тел.: 67-59-92, 
8-913-362-0433.
Комнату в г. Барнауле, ул. Попова, 

37, для девушки-студентки. Тел. 8-923-
649-1135.
Дом в Барнауле (Центральный район, 

печное отопление). Тел. 8-923-649-1135.

К
Монеты, значки, бумажные деньги, 

столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.
Значки, грамоты и благодарности, 

почтовые марки, этикетки. Тел. 8-903-
948-1253.

М
3-комн. квартиру в с. Зудилово Пер-

вомайского района (рядом с санаторием 
«Сосновый бор») на квартиру или дом в 
Барнауле. Без посредников. Тел. 8-913-
028-6417.

Р
Отдам в добрые руки кошечку (чер-

ная, ласковая, маленькая пантерка с бе-
лой звездочкой на грудке, доставим на 
дом). Тел. 8-913-252-4097.
Отдам портфель, борсетку, садок 

для птиц, клетку для хомячка, грампла-
стинки. Тел.: 62-72-81, 8-962-810-6025.
Кладу и ремонтирую печи и ками-

ны. Тел.: 63-45-53, 8-913-252-2405.

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.

Администрация и трудовой коллектив Алтайского краевого 
института повышения квалификации работников образования 
выражают соболезнование Фроловой Оксане Васильевне, старшему 
преподавателю кафедры теории и методики преподавания языков и 
литературы, по поводу кончины ее отца 

ФРОЛОВА 
Василия Кузьмича.

Первый всесибирский
Кемеровский поэт Дмитрий Мурзин стал 
первым лауреатом Всесибирской премии 
имени Леонида Мерзликина.

В рамках закрытия XI Мерзликинских чтений 
в новоалтайской Центральной городской библио-
теке им. Л.С. Мерзликина состоялась презентация 
проекта «Новоалтайск читает Мерзликина», а также 
награждение победителя городского конкурса 
чтецов «Добрая слава-2015». Одним из долгождан-
ных моментов церемонии стало объявление име-
ни лауреата литературной премии им. Леонида 
Мерзликина. Напомним, в Год литературы премия 
стала всесибирской, а ее размер увеличен до 40 
тыс. рублей

В этом году на звание лауреата Всесибирской 
литературной премии имени Леонида Мерзликина 
претендовали пять человек – авторы из Славгорода, 
Тюменцевского района, Барнаула, Кемерова, Новоал-
тайска. По решению комиссии премия присуждена 
кемеровскому поэту ответственному секретарю 
журнала «Огни Кузбасса» Дмитрию Мурзину за 
сборник «Бенгальская вода».

Соб. инф.

КРАТКО

ПРИЗНАНИЕ ХРОНИКА
Минкульт 
сообщает
Алтайский край 
вошел в число ре-
гионов с наиболее 
высоким показа-
телем по охвату 
детей  творче -
ством.

Такие данные приве-
дены в Государственном 
докладе о состоянии 
культуры в РФ в 2014 
году, опубликованном 
Министерством куль-
туры. Алтайский край 
также назван в числе 
немногих субъектов 
России, в которых по-
сле строительства были 
открыты новые библио-
теки. Так, двухэтажное 
здание было построено 
для межпоселенческой 
центральной районной 
библиотеки в с. Петро-
павловском. Работы 
осуществлялись в рам-
ках краевой адресной 
инвестиционной про-
граммы.

В рамках федераль-
ной целевой программы 
«Культура России (2012-
2018 годы)» наш край во-
шел в число 32 регионов 
России, которым были 
выделены субсидии на 
создание общероссий-
ской системы доступа 
к Национальной элек-
тронной библиотеке. 
Кроме этого региону 
были выделены сред-
ства федерального бюд-
жета на модернизацию 
детских школ искусств. 
За счет федеральных 
субсидий приобретены 
дорогостоящие музы-
кальные инструменты 
для детских школ Но-
воалтайска, Алейска, 
Заринска, Первомай-
ского и Завьяловского 
районов.

Среди значимых про-
ектов регионов России 
по выявлению и под-
держке одаренных детей 
в Госдокладе отмечен 
краевой смотр «Юные 
дарования Алтая», ко-
торый проводится в 
Алтайском крае с 1991 
года. Каждый год смотр 
собирает талантливых 
юных музыкантов, хо-
реографов, художников, 
вокалистов из разных 
уголков А лтайского 
края. Победители кра-
евого смотра-конкурса 
получают уникальную 
возможность выст у-
пить с профессиональ-
ными коллективами и 
исполнителями. Кроме 
этого по итогам смотра 
лучшим педагогам и 
учащимся назначают-
ся именные стипендии 
губернатора Алтайского 
края.

Соб. инф.

Ива – для повышения адреналина!
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Не лает, не кусает, людей умиляет.

Среди цветов и теремов - Виктор Малыгин.

Холодный металл, а душу греет.


